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Edito
L’été s’achève et après des vacances 

bien méritées qui ont permis à certains 
d’entre nous de déconnecter du 
quotidien et de profiter de plaisirs 
simples en famille, de partager de 
grands moments sportifs entre amis, il 
nous faut à nouveau retourner à nos 
activités scolaires ou professionnelles.

Pourtant, entre urnes et parasols, 
la fièvre de l’été 2024 laissera des 
stigmates chez un bon nombre 
d’électeurs. Les résultats des élections 
législatives anticipées nous emmènent 
dans un voyage en terre inconnue. Les 
divergences politiques et idéologiques 
pourraient se renforcer, menant à 
une polarisation des opinions et des 
attitudes. À la surprise générale, c'est 
le bloc de gauche qui est arrivé en 
tête du deuxième tour des élections 
législatives, en nombre de sièges, le 

Rassemblement National se trouvant 
relégué à la troisième place. Mais ce 
résultat est en trompe-l'œil et ne doit 
pas cacher la forte progression du 
parti de Marine Le Pen.

À La Possonnière, si l’on peut se 
féliciter du taux de participation, on 
constate également que l’extrême 
droite progresse sur les 3 scrutins – 
200 voix (17,67%) aux européennes, 
287 voix (20,07%) au 1er tour des 
législatives et 311 voix (23,56%) au 
second. Comment expliquer cette 
augmentation et comment  pouvons-
nous à l’échelle communale répondre à 
ces choix extrêmes ?

Bien sûr il y a les électeurs convaincus 
que le programme du Rassemblement 
National serait la réponse à tous nos 
problèmes – la crise du coût de la vie, 

qui a affecté le pouvoir d'achat, la 
flambée des prix de l'énergie, l'accès 
aux soins de santé et le sentiment 
d’insécurité - mais je pense que ce 
choix, pour une grande majorité, est 
un vote de colère, de détresse, de 
défiance. 

Il nous faut mieux débattre, mieux 
confronter, mieux s’opposer et, peut-
être, mieux nous comprendre afin de 
reconstruire l’avenir avec optimisme et 
détermination.

Je vous souhaite à tous et 
particulièrement aux plus jeunes une 
bonne rentrée 2024.

Jacques GENEVOIS
Maire de La Possonnière

Vie communaleEtat civil
Naissances
Suzanne DELAHAYE 27/4/2024
Ida PAILLARD 9/5/2024
Agathe MARQUET 7/6/2024
Léonie FRESNEAU 18/7/2024
Adèle WHETSTONE 28/7/2024
Selma BEN NASR 26/8/2024

Mariages
Etienne THARREAU
et Clélie GREAU 25/5/2024
Emmanuel TOME
et Léna MOREAU 22/6/2024
Harisson PIERRE LOUIS
et Marie-Paule DUFOUR 10/8/2024
Clément MÉCHIN
et Charlotte GRIMAULT 24/8/2024
Alexandre PAILLARD
et Thomas CADORET 7/9/2024

Décès
Jacques GIBIAT 9/5/2024
Lucienne GUERRIER 31/5/2024
Christian CHAUVEAU 2/6/2024
Arlette MERCIER 9/6/2024
Brigitte LEFIEVRE 8/6/2024
Josiane ROUTIER 16/6/2024
Andrée MAINGOT 18/7/2024
Angel BOULESTEIX 28/7/2024
Simone BERMENT 7/8/2024
Jacques SMETTRE 6/8/2024
Jacqueline GIRARDIN 14/8/2024

 

Vos commerces restent ouverts pendant les travaux du centre bourg 

PPEENNDDAANNTT  

LLEESS  TTRRAAVVAAUUXX,,  

JJEE  SSOOUUTTIIEENNSS  

MMEESS  CCOOMMMMEERRÇÇAANNTTSS  

Madame, Monsieur,

"Vous connaissez déjà le chemin… 
vos commerces restent ouverts 
pendant les travaux"
Si nous sommes tous conscients que le chantier de métamorphose du 
cœur de village entraîne des contraintes, il est néanmoins important que 
chacun d’entre nous apporte son soutien aux commerçants sédentaires 
et ambulants du centre-bourg.
Les travaux en cours ne doivent pas changer nos habitudes de 
consommation. Les artisans et commerçants sont toujours là pour vous 
accueillir. Acheter prend alors une autre dimension, celle du soutien aux 
commerçants.
 Au terme du chantier, l’objectif de ce projet est d’offrir, à toutes et à tous, 
un meilleur cadre de vie, dans un centre-ville totalement embelli.
Merci de votre soutien à nos commerçants.

Jacques Genevois, Maire, et l’équipe municipale.
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Vie communale

Thomas MASSÉ et Pauline CLÉMENT

Le 1er novembre prochain, Véronique Girault 
fera valoir ses droits à la retraite, après 24 
années de service à la population, au sein 
de la commune de La Possonnière. 

Pauline Clément a, de ce fait, été recrutée 
depuis le 1er juillet dernier, en qualité d’agent 
d’accueil, afin d’assurer la continuité du 
service au sein de la mairie. Aide-soignante 
depuis 2013, Pauline aspirait à voguer vers 
d’autres horizons professionnels. Une fois 
l’obtention de son diplôme d’employée 
administrative obtenu, Pauline, en tuilage 
pour une période de 1 mois avec Véronique 
se dit  «  ravie et fière de pouvoir être à 

l’écoute des administrés, au sein de son 
village natal… ».

Thomas Massé a lui aussi intégré l’équipe 
municipale cet été en qualité d’agent 
administratif. Également en reconversion 
professionnelle et titulaire d’un diplôme 
universitaire «  profession secrétariat 
de mairie  », Thomas assurera la partie 
communication de la mairie (Posson, site 
internet, réseaux sociaux…), et diverses 
tâches administratives.

À tous les deux, bienvenue.

Bienvenue à Pauline et Thomas

Un point sur les différents projets immobiliers de la commune 
Les deux dernières années ont vu le 
lancement de plusieurs projets de 
lotissement sur la commune, en réponse 
à une demande de terrains à bâtir 
toujours soutenue. En cette rentrée, 
l'équipe municipale vous propose un 
rapport d’étape sur l’avancement de ces 
différents programmes.

1  Aux Guigniers 2, tous les terrains en 
accession à la propriété sont lotis, il reste 
maintenant à lancer la construction des 
logements sociaux.

2  Le lotissement rue de Landeronde 
est également bien avancé. Là encore, 
il reste à initier les logements sociaux. 

3  Le programme porté par la société 
European Homes à La Poule, près du 
château d'eau, a pris du retard et a 
été revu récemment.  D'abord prévu 
pour l'accès à la propriété, aujourd’hui 
le projet a été repensé avec un fort 
volet de logements locatifs avec un 
plafond minimum de ressources. Seuls 
7 logements restent en accession à la 
propriété. Le chantier doit démarrer à 

l’automne 2024 pour livraison fin 2026.
4  Enfin un nouveau projet au lieu-

dit Le Clos Tout Blanc a fait l’objet 
d’une demande de permis d’aménager 
pour 6 lots. La demande est en cours 
d’instruction.
Au total environ 50 constructions 
nouvelles seront permises par ces 
différents projets, en réponse aux 
besoins et dans le cadre de la politique 
communale de croissance maîtrisée.
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Cœur de Village

La charpente devrait être installée début octobre, ce qui 
entraînera le démontage de la grue courant novembre. 
Le chantier place de la Mairie est, quant à lui, interrompu le 
temps des travaux du SIEML. En effet, l’installation du nouveau 
transformateur, en contrebas de la boulangerie, impose la 
fermeture des rues de Landeronde et Joséphine Baker (accès 
au nouveau lotissement). Il convient, de ce fait, de conserver 
l’accès aux commerces et le stationnement place de la Mairie.    
L’achèvement des travaux d’assainissement  rue de la Mairie, 
rue Maurice Marcot, et rue Saint-Jacques est prévu pour fin 
octobre.
Du côté des praticiens, la municipalité était à la recherche 
de kinésithérapeutes. Suite au départ de Mme Houdayer 
en septembre dernier, c’est chose faite, avec l’accueil de 2 

nouveaux praticiens dans la nouvelle maison de santé. D’ici là 
un local leur a été proposé par la municipalité, dans l’ancienne 
« barre sud » de l’école primaire, afin de pouvoir commencer à 
exercer, à mi-temps, sur la commune, dès la fin d'année.
Bérangère POUPLIN, podologue sur Savennières qui intégrera  
la future maison médicale en fin d’année 2025 s’est installée 
sur la commune avec un an d’avance suite à la rupture de son 
bail avec la commune de Savennières. Une solution lui a été 
proposée, au 3 place du Pilori, dans les anciens locaux de 
Sophie Houdayer, laissés vacants suite à son arrêt d’activité.
Enfin, Maude Hérisson, qui exerçait son métier d’orthophoniste 
dans le modulaire situé auprès du cabinet médical, s’est vu 
proposer une solution provisoire dans l’une des salles de 
musique du Ponton, en attendant l’entrée en service de la 
nouvelle maison de santé. La piètre insonorisation des lieux 
rendait en effet de plus en plus difficile la pratique de son 
métier.

Le chantier de la future pharmacie et maison médicale 
continue sa progression…

Rappel 
Le schéma de circulation et de stationnement place de la Mairie évoluera régulièrement durant la période de travaux. 
Une vigilance particulière de chacun permettra aux piétons, cyclistes et automobilistes de cohabiter sereinement. Du 
côté du stationnement, la limitation des places occasionnée par le chantier demandera à chacun d’entre nous un effort 
civique afin de réserver un maximum d’entre elles au bon fonctionnement de nos commerces locaux.
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Cadre de vie

Un été de travaux au stade

Rue de Bel-Air, des aménagements pour l’automne

2024 année olympique, aura aussi été l’enjeu de nombreux investissements sur 
le site du complexe sportif de la commune. Après l’inauguration du nouveau 
dojo, 2 nouveaux chantiers d’envergure auront été menés durant la période 
estivale.

En premier lieu, le remplacement des luminaires de la salle de sport. Le passage aux LED 
contribuera à un meilleur éclairage pour la pratique sportive et permettra d’abaisser de façon 
non négligeable les coûts énergétiques du site. Les travaux ont été réalisés par la société 
ATEBI, pour un montant de 23 710,60€. Un retour sur investissement de six ans est attendu par 
la municipalité.

Dans un second temps, des travaux de réfection du terrain de tennis B, réalisés par l’entreprise 
Polytan, ont débuté en 
septembre pour un coût de 
34 916,06€. 

Ces travaux s’inscrivent au sein 
d’un programme pluriannuel 
d’investissement sur le 
complexe sportif,  dans un 
souci permanent d’entretien 
des structures municipales. 

Une première réunion de quartier a eu lieu en juin 2023 pour 
présenter, échanger et esquisser un aménagement permettant 
de sécuriser cette rue fréquemment empruntée par tous 
les modes de déplacements. Cette réunion a intéressé et 
rassemblé plus d'une centaine de riverains, preuve d’un projet 
attendu !

Depuis janvier 2024, un aménagement « test » est en place 
sur le secteur.  Avec maintenant une année de recul, d’analyse, 
d’observation et d’écoute des avis (plus ou moins pertinents) 
le conseil municipal a validé le projet finalisé et présenté 
par le bureau d’études de la communauté de communes 
compétente sur la voirie. L’aménagement définitif sera donc 

réalisé dès cet automne, il comprendra l'aménagement d’îlots 
et de chicanes, de stationnements et de marquages qui 
permettront d’atteindre notre objectif qui est d’apaiser et de 
rationnaliser la circulation dans cette rue. 

Dans le prolongement de ces aménagements, un nouveau 
parking de 8 places (cf posson 126) sera créé à proximité 
immédiate du carrefour rue de Bel Air, route de Saint-Martin. 
Il offrira une solution de stationnement supplémentaire aux 
riverains du quartier. Le coût de ces travaux est estimé à un 
peu moins de 40 000€ TTC.

Retour en images sur les inaugurations de juin : Square des 
Alouettes et dojo solidaire

Inauguration du nouveau dojo Inauguration du square des Alouettes
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Social
Une journée sous le signe de la rencontre

Mercredi 12 juin, les Ambassadeurs et les Sages vivent ensemble une journée 
autour de la convivialité. 
Depuis la rentrée 2023, le projet des 6 éco-délégués Ambassadeurs s’est articulé 
autour de l’organisation d’une journée d’actions et de rencontre. 
Ce matin-là, ils ont organisé :
« l’Opération, je ramasse les petits 
déchets », autour du nouveau square 
des Alouettes. 

Ce même jour, le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) avait invité les Sages 
pour une « Crêpes Party » et un après-midi de détente au port. 
En lien avec le CCAS, les ambassadeurs ont apporté leur aide dynamique pour le 
service des galettes et des crêpes auprès des sages. Tous ont été ravis de vivre un 
bon moment de rencontres et de convivialité intergénérationnelles.

La municipalité a lancé, en mai dernier, 
une consultation pour la fourniture des 
repas du restaurant scolaire et de l’ALAE. 
Après analyse technique et financière 
des offres de chacun des candidats, 
la commission d’appels d’offres de la 
municipalité a choisi de retenir la société 
« Restoria », choix validé par le conseil 
municipal de juillet dernier.

Ce choix a été fait par la municipalité 
de proposer un repas plus qualitatif aux 
enfants. 

Engagée dans une démarche RSE 
depuis 2006, certifiée LUCIE en 2013, la 
société Restoria dispose de ses propres 
légumerie, pâtisserie et charcuterie. 
Chaque jour les matières premières 
brutes sont lavées, découpées et 
cuisinées par les chefs de partie et leurs 

équipes, afin de limiter au maximum le 
recours aux produits transformés et de 
pouvoir «  s’engager sur la qualité, le 
goût et le plaisir ». 

Le dispositif "Cantine à 1€" est maintenu 
pour la rentrée 2024-2025

Pour plus d’informations :
https://www.restoria.fr/

Un nouveau prestataire pour la restauration scolaire

Ecole privée Saint René
En cette rentrée 2024, l’école compte 56 élèves inscrits. L’équipe se constitue de 5 enseignants, 1 enseignante spécialisée, et 
3 ATSEM dont une apprentie.
L’école a cette année pour thème : « Il était une fois… », et avec comme objectif une réécriture du projet éducatif. 
Un projet fraternité sera au cœur du programme, en association avec toutes les écoles privées du réseau de Chalonnes et du 
collège l’Armangé.

Ecole des Petites Goganes
L'école compte cette année 67 élèves répartis en 3 classes :
27 en "petite section", 19 en "petits moyens grands" et 21 en 
"moyens grands".
L'arrivée importante de petits cette année a amené à revoir 
la répartition des classes et à créer une classe de PS MS GS. 
L'équipe pédagogique reste la même. Sarah Boumghit sera 
soutenue le jeudi par Tiffany Sevestre qui assurera également 
la décharge de direction un mardi sur trois.
"Le bien-être à l'école, le maintien d'un bon climat scolaire et 
les apprentissages fondamentaux sont une nouvelle fois nos 
priorités", indique le directeur.
C'est l'ensemble de l'équipe éducative qui veillera à la réussite 
et au bien être de tous les élèves.
La découverte du monde, des manifestations de la vie et de 
l'environnement proche seront les thèmes support de ces ap-
prentissages. Ce sont les premières bases nécessaires à la 
construction de futurs citoyens responsables et soucieux de 
leur planète. Ce travail sera poursuivi à l'école élémentaire, 
établissement E3D (École en Démarche Globale de Dévelop-
pement Durable)

https://www.restoria.fr/
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Social

À l’école des Goganes, les enfants sont sensibles 
aux parcours des migrants 
En avril 2024, l'association "PourToit" est intervenue à l'école des Goganes pour une 
sensibilisation des enfants aux parcours des migrants. Attentifs, créatifs, les enfants 
ont confirmé leur engagement lors de la course solidaire au bénéfice des enfants des 
personnes accueillies. Merci à eux.
En joignant leurs intentions aux actes, ils ont montré comment aider peut être simple.
Association PourToit : pourtoit.asso@gmail.com

Ce jeudi 5 septembre était attendu avec im-
patience par la classe de CM2 des Goganes : 
c’était la journée aux Jeux Paralympiques à 
Paris. Ils étaient accompagnés de trois élus, 
un instituteur, le directeur de l’école, un pa-
rent d’élève et un délégué de l’éducation na-
tionale. La commune quant à elle, a partici-
pé au financement du trajet.
Après un voyage en train, expérience 
nouvelle pour quelques élèves, le groupe a 
fait sa traversée de Paris jusqu’à l’Aréna de 
la Tour Eiffel.
La Tour Eiffel ! Une première rencontre pour 
certains enfants avec plein d’étoiles dans les 
yeux !

Dans l’immense salle remplie de nombreux 
spectateurs, les écoliers ont pu voir évoluer 
les judokas non-voyants et mal-voyants dans 
des rencontres de demi-finales et finales.
L’ambiance déjà chaude est devenue 
caniculaire lorsque la championne française, 
Sandrine Martinet, est arrivée sur le tatami 
pour la finale… Médaille d’argent !
« Super journée ! », « Trop bien ! », « Tout 
était cool ! » ; voici les retours des enfants 
pour cette journée, qui restera dans les 
souvenirs de chacun comme un moment de 
partages, de découvertes et d’émotions.

Ecole élémentaire publique Les Goganes
127 élèves ont fait leur rentrée aux Goganes. L’équipe pédagogique souhaite la bienvenue aux nouvelles familles. 

Une Ecole en Démarche de Développement Durable
Le Rectorat a décerné une mention « approfondissement » à notre projet, 
il  reconnait l’engagement des élèves, des parents et des enseignants 
dans cette démarche. De nombreuses actions sont programmées. De 
nouveaux éco-délégués sont élus en ce début d’année, 9 ambassadeurs 
représentent notre école en Mairie. 

Des projets collaboratifs aux Goganes
De nombreuses actions sont programmées afin de faire progresser nos élèves :
1.  La création d’un espace de travail collaboratif et ouvert dans l’école.
2.  Le projet « Kebec » qui va questionner le climat scolaire.
3.  La programmation culturelle avec la proposition d’un parcours dans chaque classe de l’école.
4.  Le travail autour des contes avec la médiathèque et des intervenants à l’école.

De gauche à droite : François Grelier (CP), Emilie Vigneron (CM2), Amélie 
Gautier (CP), Rodrigue Blon (Directeur – CE2) Gaëlle Basteau (CE1), Elise 
Vauloup (CM1), Samia Miloudi (CE2)

AESH : Alexia Soudan, Laurence Favreau,
Anne Solenne Racapé

Les CM2 aux Jeux Paralympiques de Paris 2024

mailto:pourtoit.asso%40gmail.com?subject=
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Économie
Rencontre avec Sophie Jouteau et Julien Guérif de l’atelier
d'affûtage de La Possonnière.
Vous avez été lauréats du concours de la CCI, "La Grande 
Aventure d’Entreprendre" dans la catégorie Reprise. En quoi 
consistait ce concours ?
« C’est un concours organisé chaque année par la CCI 49.  Il 
permet de récompenser et de mettre en lumière les entreprises 
du Maine-et-Loire dans différentes catégories : création, 
reprise, coup de cœur du public et espoir de l’année. C’est un 
concours ouvert à toutes les entreprises. » 

La sélection se faisait sur quels critères ? 
« Les candidatures se font sur dossier ; 10 entreprises sont 
sélectionnées pour l’ensemble des catégories. Nous étions 2 
finalistes dans la catégorie "reprise". La finale s’est déroulée 
lors de la GAE à Terra Botanica devant un jury où nous avons 
dû "pitcher" notre projet en 6 minutes chrono ! 
Ils nous ont évalués sur les critères suivants : notre parcours 
d’entrepreneurs, notre motivation, notre business model, 
notre impact écologique, notre stratégie et potentiel de 
développement. » 

Qu'avez-vous mis en avant ? 
« Nous avons souhaité mettre en avant un savoir-faire rare, 
unique et ancestral. La réussite de la transmission familiale 
est accompagnée d’une belle équipe, John, Christophe et 
William et se situe dans une démarche éco-responsable.  Nos 
ambitions de développement sont à court, moyen et long 
terme. Notre fierté est tout particulièrement de participer à la 
renommée du savoir-faire en Anjou. » 

Que vous rapporte cette victoire ?
« Nous avons eu l’honneur de recevoir un trophée que nous 
arborons fièrement à l’accueil de l’Atelier. Il est accompagné 

d’une somme de 2500 €. Ce trophée nous permet surtout de 
gagner en visibilité locale, d’enrichir notre réseau professionnel, 
d’avoir une reconnaissance départementale. Nous sommes 
aussi, bien sûr,  fiers de faire parler de La Possonnière. » 

Quels sont vos projets pour cette fin d’année ?
« Nos projets en cette fin d’année : être labellisés « produits 
en Anjou »  et poursuivre notre développement local. De 
plus, nous avons eu la chance d’être sollicités pour participer 
au marché de Noël d’Angers 2024 dans le chalet collectif 
Créateur d’Anjou, ce qui mettra en avant nos 2 créations. 

Et pour les possonnéens ?
« Pour les Possonnéens, nous avons toujours à cœur de les 
accueillir à l’atelier pour affûter leurs couteaux et outils et 
répondre à leurs idées cadeaux. Nous sommes ouverts toute 
l’année du lundi au vendredi. »

Social
Pique-nique entre voisins
Les pique-niques de rue ou de quartier fleurissent à 
La Possonnière. Des plus anciens comme Rue de la 
Hutte le 7 septembre dernier pour sa 16ème édition,  
ou encore le plus récent Avenue de la gare le 6 
septembre. Ces rencontres favorisent les relations 
entre voisins et contribuent à l'intégration des 
nouveaux habitants. 

Pour la deuxième année consécutive, le quartier 
de la gare a organisé son pique-nique de rentrée, 
le vendredi 6 septembre. Petits et grands, jeunes 
et moins jeunes ont eu le plaisir de se retrouver 
autour de quelques tables et d’un barbecue, un 
joyeux moment passé à discuter, se rencontrer, se 
connaître un peu mieux. Cette soirée est à refaire, 
c’est sûr. 
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Aurélie, photographe

Education canine : la confier à un professionnel
est un gage de résultat

À l’âge de 12 ans Aurélie reçoit son premier 
appareil photo reflex argentique. 
C’est à partir de ce moment que sa passion 
pour la photographie naît et l’accompagne 
en filigrane à chaque moment de sa vie.
Pour réaliser son rêve de devenir profes-
sionnelle, cette maman de 2 jeunes enfants 
s’est fait accompagner par la Chambre des 
Métiers et des Artisans. Formée et pleine de 
confiance, Aurélie se lance.
Ori est le nom d'une étoile qui compose la 
constellation d'Orion, située quasiment sur 
l’équateur céleste. C'est le nom qu’a choisi 
la photographe Aurélie Ganet-Bernardes 
pour démarrer son activité professionnelle 
en ce début d’année. 
Tout comme les constellations qui sont des 
fenêtres ouvertes sur l’Univers, Aurélie trans-
forme l’ordinaire en extraordinaire. À travers 
l’objectif de son appareil, elle joue avec le 
cadrage et la lumière et offre de remar-
quables captures de moments.

Ce qui la motive : réaliser des photogra-
phies authentiques pour les moments de 
vie de famille et aussi apporter son regard 
professionnel pour le monde de l’entreprise.
Ses services sont évidemment très larges : 
de la photographie de famille, d’accouche-
ment accompagné à domicile, de portrait et 
d’artisanat.
Elle travaille aussi à capturer vos moments 
forts, vos expressions et vos talents.  
Elle vous guidera grâce à son regard bien-
veillant et à sa simplicité, ses valeurs étant 
l'authenticité, l'humanité et la bienveillance. 
Dans le respect de chacun, il lui tient à cœur 
de créer une connexion intime rassurante 
pour que se dévoile en confiance la person-
nalité de ses modèles.
Les habitants de la commune ont déjà pu 
observer son travail sur les réseaux sociaux.

Contact : 06 63 22 00 98
ori.photographie@gmail.com

Nos animaux à 4 pattes ne fréquentent 
pas l’école, sinon ils auraient déjà ob-
tenu leur diplôme en « Chercheurs de 
friandises » et en « Experts en câlins ». 
Mais pour les maîtres, l’éducation ca-
nine est un vrai défi ! Qui n'a jamais rêvé 
de communiquer avec son chien ?

Nicolas SEC, éducateur canin compor-
tementaliste à domicile, est là pour 
apprendre aux maîtres à gérer leurs 
toutous. La rédaction du POSSON a 
interviewé le professionnel, installé de-
puis avril sur la commune, afin qu’il ex-
plique son métier.

Bonjour Nicolas, tu es éducateur canin 
comportementaliste. Cela consiste en 
quoi ?
« Je commence par évaluer le compor-
tement du chien afin de comprendre 
son état psychologique et émotionnel 
tout en tenant compte des attentes 
des maîtres. Mon approche s’inscrit 
dans une démarche positive globale. 
Le respect et l’intégrité du chien sont 
essentiels à mon travail. Je valide et ré-
compense les bons comportements, ex-
plique et « corrige » ceux qui ne doivent 
pas se faire. »

C’est un virage professionnel pour toi ?
« Oui et non. J’ai toujours aimé les 
chiens. Je suis propriétaire d’un boule-
dogue français qui a eu besoin d’être 
éduqué. J’ai immédiatement été séduit 
par la méthode et le résultat. J’ai com-
pris que c’était le métier que je voulais 
faire. J’ai obtenu mon diplôme en avril 
après plus de 400 h de pratiques. » 

Faut-il t’appeler avant d’adopter un 
animal ? 
« Oui, c’est un bon moment mais pas 
seulement. Je suis éducateur canin com-
portementaliste pour toutes les races de 
chiens et à tous les âges. J’ai appris à 
« lire les chiens », ce qui permet d’obte-
nir de très bons résultats. »

Tu parles de résultats, combien te faut-
il de temps avec l’animal ?
« Je fais un premier rendez-vous d’éva-
luation gratuit. En fonction des constats 
faits et des souhaits des propriétaires, 
je propose des forfaits allant de 7h à 
10h. Finalement c’est au cas par cas. Il 
ne faut pas oublier que l’engagement 
des maîtres est important. Sans travail 
de leur part, les progrès seront moins 
rapides. Je propose également de la 
balade éducative, de la rééducation 
comportementale, de la sociabilisa-
tion de chiot, de l’accompagnement à 
l’adoption… »

La rédaction du POSSON te remercie 
Nicolas. Il lui reste à  te souhaiter de la 
réussite dans ton projet.

Contact : 06 87 13 84 16
positivdog49@gmail.com

Économie
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Culture, sport, loisirs

Maths à la Posso
En fin d’année 2023 un appel à manifestation d’intérêt vous a été proposé par Isabelle 
Voillequin, professeure agrégée de mathématiques. Cet appel est renouvelé en cette rentrée. 
Le projet est de permettre à  chacun de renouer avec les mathématiques pour accompagner 
vos enfants ou petits-enfants ou simplement pour votre plaisir en découvrant une autre façon 
d’aborder cette discipline. Cet atelier est ouvert à tous sans prérequis.
Un premier rendez-vous a été fixé le jeudi 19 septembre à 19h, salle des associations. 
Prochaines dates : 10 octobre, 14 novembre et 19 décembre.

Contact : ivoillequin@live.fr

Une équipe victorieuse
Le samedi 1er juin, à Saint-André-de-la-Marche, les U15F du club Elan Ligérien Basket (ELB) ont remporté la finale du challenge 
de l’Anjou 57 à 41 contre le club Fuiletais et Remigeois (FRB), devant 200 supporters venus les encourager.
C’est un parcours exemplaire pour ces 10 
joueuses, coachées par Valentin et Jules.
Le vendredi 5 juillet – avant le conseil 
municipal - l’équipe U15F et les membres 
du Club ont été invités par la municipalité 
autour d’un verre de l’amitié. Le soleil 
était au rendez-vous et la conseillère 
municipale déléguée au sport Charlotte 
Grimault a chaleureusement félicité les 
joueuses et la dynamique du Club.
Un « bon à la guinguette » leur a été 
remis. Elles pourront ainsi, revenir sur les 
moments décisifs du match devant un 
verre au bord de la Loire.
À l’heure où s’écrit Le Posson, les 
entrainements ont repris. Gageons sur une 
excellente saison sportive des clubs !

Connaître l’histoire du village
Tous les possonnéens connaissent la place du Pilori, la 
levée, le port ou la taverne. Pour autant, en connaissent-ils 
vraiment l’histoire ?
En relation directe et étroite avec les associations HCLM(1) 
et «  la Source(2) », la municipalité a pour ambition de créer 
un parcours historique dans le bourg et la commune qui 
présente au visiteur ou passager du moment l’histoire 
de sites ou monuments. Près de trente points d’intérêt 
historique, industriel ou culturel ont été retenus 
et vont progressivement être mis en valeur au 
moyen de plaques descriptives. Avec une brève 
évocation mémorielle du lieu (traduite en langue 
anglaise), le promeneur intéressé aura à sa 
disposition un QR code qui le renverra sur un site 
hébergé à la mairie pour lui permettre d’accéder 
à des informations plus complètes connues et 
mises à disposition par HCLM mais aussi de 
suivre à son gré le parcours proposé grâce à une 
cartographie. Dans un premier temps, cinq sites 
positionnés sur l’itinéraire de la Loire à vélo vont 
être équipés : la Taverne du Prieuré, la place du 
Pilori, le port, la levée (à la hauteur de l’ancien 
port de l’Alleud) et le pont de l’Alleud. Le reste du 
parcours sera équipé progressivement au cours 
de 2025 et devrait être opérationnel avant l’été.

(1) HCLM : Histoire des Coteaux du Layon et de Maine, 49hclm@
gmail.com

(2) La Source : association créée par deux jeunes possonnéens, 
Ange le Strat et Tanguy Faucon, étudiants à Rennes, 
qui proposent bénévolement l’aménagement de circuits 
pédestres commentés sur des cartes interactives 

Scanner pour plus 
d’informa�ons

Taverne du Prieuré

La Taverne du Prieuré Saint-Jacques de la Possonnière est sans doute la plus vieille auberge existante encore aujourd'hui sur nos coteaux. 

Le chevalier d'Hardouyn, seigneur de La Possonnière,  aurait autorisé en 1328 l'ouverture de cette auberge donnant droit aux Bénédictins 

de l'abbaye Saint-Serge d'Angers de tenir taverne en leur prieuré de la Possonnière. Au XVIè siècle, la taverne devint "l'Auberge du 

Croissant Couronné" en l'honneur de l'Ordre du Croissant, fondé en 1448 par le Roi René .Plus tard, au début du XVIIIè siècle, elle 

prendra le nom de "Au Grand Louis", en mémoire de Louis XIV. Elle aura alors écuries, étables, granges, cour, pressoir et cellier grand 

jardin et jeu de boules. Sous la Révolution, elle deviendra "Auberge de l'Ancre de la, Marine", avant de s'appeler "Hostellerie de l'Ancre de 

la Marine". Sous Louis-Philippe, l'hôtelier Raphaël Royer fut également boulanger et à la fin du Second Empire le tenancier était en même 

temps hôtelier, vigneron et perruquier. Les propriétaires suivants continuèrent de cumuler les métiers dans les années 60 le propriétaire, 

hôtelier-restaurateur est aussi vigneron et récolte l'un des meilleurs crus des coteaux de Rochefort.

The Priory Tavern

The Priory Tavern of Saint Jacques in La Possonnière is undoubtedly the oldest inn still in existence in this area. By authorising the opening of this 

hostelry in 1328, the Chevalier d’Hardouyn, lord of La Possonnière, gave the Benedictines of the abbey of Saint Serge in Angers the right to keep a 

tavern at their priory in La Possonnière.In the XVIth century, the tavern became the “’Auberge du Croissant Couronné” in honour of the Order of the 

Crescent, founded in 1448 by King René d’Anjou. Later, at the beginning of the XVIIIth century, it was renamed “Au Grand Louis” in memory of Louis 

XIV. At this period it would have had stables, cowsheds, barns, a courtyard, a wine press and wine cellar, a large garden and a bowling alley.At the 

Revolution, its name was changed to the “Auberge de l’ancre de la marine” before being rechristened the “Hostellerie de l’ancre de la marine”.Under

Louis-Philippe, Raphaël Royer, the hotelier, was also a baker and at the end of the Second Empire the landlord was also a winegrower and a wigmaker.

Subsequent incumbents also had several activities. In the 1960s the innkeeper not only ran the hotel/restaurant but was also a winemaker who produced 

one of the best vintages in the Rochefort area
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Crêpes party

40 ans Médiathèque

Challenge Boule de fort

La Lyre

Festival "Jazz à la Posso"

Concert autour des Beatles

Rencontres musicales "La Lyre"

Café Philo

Concert de guitare

Visite historique avec HCLM

HCLM
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Face à une météo capricieuse, la décision d’annuler la soirée estivale 

(sangria et cinéma de plein air) a été prise 48h avant la soirée.  

Décision difficile mais sage : elle limite les frais à la charge de la commune 

pour cause d’annulation tardive avec le prestataire de diffusion. 

Concert avec "Audrey-K"

NTP
"Une vie

Balzacienne"

Concert de Jazz

Découverte de la pétanque

8 et 9 juin, week-end
des artistes

"Tricot Thé"


